

Medienmitteilung

Zürich, 15. Juli 2019

Kindern die faszinierende Natur näherbringen

Dank dem Projekt «Baumwelten» lernen Kinder den Wald spielerisch kennen und entwickeln so einen engeren Bezug zur Natur. Gleichzeitig lernen die Kinder den Zusammenhang zwischen dem Wald, sauberer Luft und der Atmung kennen und erfahren, was sie selbst gegen die Luftverschmutzung tun können.

Das Thema Umweltschutz ist in aller Munde. Doch bekanntlich schützt man vor allem das, was man kennt. Insofern ist es wichtig, dass bereits Kinder einen direkten Bezug zur Natur haben. Leider fehlt dieser heutzutage immer mehr. So gibt es Primarschüler, die noch nie – weder allein noch in Begleitung von Erwachsenen – im Wald waren. LUNGE ZÜRICH möchte dem entgegenwirken und den Kindern die Natur und den Wald näherbringen.

Im Rahmen des umweltpädagogischen Projekts «Baumwelten» besuchen Schulklassen der 3. bis 5. Schulstufe gemeinsam mit ihren Lehrkräften und Umweltpädagogen der Rucksackschule ihre eigene «Baumwelt» - einen ausgewählten Waldabschnitt in der Nähe ihres eigenen Schulhauses. Zu jeder Jahreszeit findet ein sogenannter Waldtag statt an dem die Kinder die Funktion des Waldes sowie die Bedeutung einer intakten Umwelt und sauberer Luft für die Gesundheit kennenlernen. Durch den Besuch ihrer «Baumwelt» zu verschiedenen Jahreszeiten, können die Kinder zudem direkt beobachten und erfahren, wie sich die Natur im Laufe des Jahres wandelt und verändert. Ergänzend zu den vier Waldtagen erhalten die Lehrkräfte Arbeitsblätter und Unterrichtsmaterialien zu den Themen Luft, Atmung, Bäume und Umwelt zur Verfügung. Damit können die Waldausflüge vor- und nachbereitet werden.

Wie Corinna Lex, Stv. Leiterin Gesundheitsförderung und Prävention, berichtet, wurde «Baumwelten» im Schuljahr 2008/2009 erstmals durchgeführt – dies im Rahmen des damals hundertjährigen Jubiläums von LUNGE ZÜRICH. Aufgrund der durchwegs positiven Rückmeldungen wurde das Projekt weitergeführt. «Es ist eine Freude und spornt uns immer wieder an, wenn wir von den Schülerinnen und Schülern nach dem Programm selbst gebastelte Karten erhalten und erfahren, was sie speziell beeindruckt und was ihnen besonders gefallen hat», so Corinna Lex.

Pro Jahr können sich 60 Primarschulklassen und damit über 1300 Schulkinder für «Baumwelten» anmelden. Für die Teilnahme wird ein Unkostenbeitrag von CHF 250 pro Schulklasse verrechnet. Im Sinne der Prävention übernimmt LUNGE ZÜRICH mit CHF 2750 pro Klasse den Grossteil der Kosten.

Anmeldung und Wettbewerb

Anmelden können Lehrpersonen sich und ihre Klasse online unter www.lunge-zuerich.ch/baumwelten. Der Anmeldeschluss ist am 15. August 2019. Unter den angemeldeten Schulklassen verlost LUNGE ZÜRICH drei Gratisteilnahmen.



Baumwelten online: www.baumwelten.ch

Bildmaterial: <https://we.tl/t-3KrSXIMz1S>

LUNGE ZÜRICH: Hilft. Informiert. Wirkt.

Der Verein Lunge Zürich setzt sich seit 111 Jahren für gesunde Lungen und saubere Innen- und Aussenluft ein. Er erbringt umfassende Dienstleistungen in der Beratung und Betreuung von Menschen mit Lungenkrankheiten wie COPD, Asthma, chronischer Bronchitis oder Schlafapnoe.

Einen Schwerpunkt setzt LUNGE ZÜRICH auf die Prävention von Lungenkrankheiten. Dazu gehört einerseits die Früherkennung, beispielsweise mittels Lungenfunktionsmessungen. Andererseits ist saubere Innen- und Aussenluft die Grundvoraussetzung für gesunde Lungen; die Luftqualität liegt LUNGE ZÜRICH deshalb besonders am Herzen.

Der Verein Lunge Zürich ist eine Non-Profit-Organisation und tritt unter dem Namen LUNGE ZÜRICH auf.
www.lunge-zuerich.ch

Kontakt Medien:

Claudia Binder

Leiterin Kommunikation und Marketing

044 268 20 08

pr@lunge-zuerich.ch

LUNGE ZÜRICH

Pfingstweidstrasse 10, 8005 Zürich
T 044 268 20 08, F 044 268 20 20, pr@lunge-zuerich.ch
www.lunge-zuerich.ch, Spendenkonto: 80-1535-7

